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一、 本校近三年學雜費平均收入為 6.08億，直接支用於學生之教學訓輔、

獎助學金及行政管理平均支出為 24.43億，收支餘絀為-18.36億。學

校力行撙節且開源節流後總收支餘絀亦有不足，近三學年度平均每年

總收支不足為 0.93億元。 

二、 本校學雜費收費低於各私立大學，每學期每位學生較各校平均低 2,272

元～13,183元，約低 4.5%～28.5%，並且已經 11年未調整，隨物價指

數逐年攀升、教師升等職員年資增加、各項設備汰舊換新等，為維持

辦學水準成本逐年增加。  

三、 學雜費調漲程序是依教育部公告規定全國大專校院一體適用，從符合

各項指標之資格條件，調漲資訊公開揭露、擬定調漲學雜費之支用計

畫、審議會研議、召開公聽會向學生溝通說明等均是必要程序，最後

是否調漲仍由教育部決定，其中支用計畫係依教育部規定提報新增學

習資源以及新增弱勢助學項目，惟本校投入之辦學經費已遠高於擬調

漲之學雜費。 

四、 本次提出調漲 2.5%學雜費以進行各項校務改善，倘若調漲案最後未獲

教育部通過，因均為學校應該推動之校務改善工作，學校仍會尋求其

他經費來源，以逐年推動方式分次完成。 

五、 E-Porfolio 及 E-Learning 系統是針對教學與學生學習需要所規劃設

計，並加入本校全人教育之特色，為世界大學的使用趨勢，故有其必

要性與實質上的助益，針對學生反應之使用缺點目前已持續進行改善

中。未來二年，將逐年提升教師使用率，最後達到百分之百使用目標。 

六、 學生所關心的改善議題如：WiFi覆蓋率不足、電話收訊不佳、解剖講

堂 CO2濃度過高、停車場改善、學生電子信箱設置安全密碼等，學校會

廣納學生意見並進行評估與改善。 

七、 學校是站在永續經營的考量而提出學雜費調漲申請，學雜費收入約占

全校收入 15%，因此學校的發展絕不是完全依靠學雜費來完成，調漲

學雜費是希望過去 3年來平均每年約 0.93億元的經費缺口能夠縮小，

因為有穩定的收入來源，學校才有辦法投入更多資源在教學與研究上，

若是過度倚賴校務基金股息來支撐，長期而言並非是一個正常推展校

務的方式，況且調漲之學雜費都是支用於同學切身相關的項目上。學

校各項軟硬體設備的改善與發展，均排定於中長期校務發展計畫書的

推動時程中，希望調漲之學雜費可以支應部分經費，加快推動進程。 


